
■日程　11月8日（火）

■場所　江見小学校体育館

■参加人数　58人（区長等7人、一般市民20人、一般傍聴職員16人、市議会議員15人）

質問（要旨） 回答者 回答（要旨）

【太海公民館の避難所としての使用について】
太海公民館は短期方針で令和７年末までに田原、吉尾とともに廃止になるということ
だが、太海公民館は防災マップで見ると、指定緊急避難所、指定避難所となってい
る。原案にもその代替案が示されていないので、よく考えて今後検討してほしい。安
全・安心のため、我々は避難所として使いたい。

副市長 太海公民館は長らく避難所として使っておりましたが、現在は、太海地区については、
江見小学校体育館を指定避難所としております。高齢化が進み江見小まで行くのは
不便だ、地域の中に緊急避難場所を、という要望も承っています。既存の施設の活用
も含めて地域それぞれの事情や必要な場所があると思うので、しっかりと協議を行い
ながら今後相談をさせていただきたいと考えております。

【市営駐車場の有料化について】
鴨川駅西口駐車場は、いつも満車となっており、車庫がわりに使用している人もいる
と思う。西口駐車場を調査して、どのような対応をしたのか、市内に何カ所かある駐車
場はほとんど無料だが、料金についてどう考えているのか知りたい。

商工観光課長 安房鴨川駅西口駐車場が、ほぼ満車というのは把握していますが、細かい調査はし
ておりません。現在、市内のいくつかの駐車場については、有料化、また夏の期間の
み観光客から料金を徴収するなどの準備を考えております。

2 【投石による漁場の環境整備について】
江見・太海には５つの漁港があるが、地球温暖化や磯焼けで漁獲量がだいぶ減って
いる。市から県の水産課に漁礁の件について投石をしてほしいと打診している。県の
方で了解できたら、市、県、漁港、３者で江見・太海の海に何カ所か投石をしてもらい
たい。

農林水産課長 投石は、漁場の環境整備を行うことにより、水産物の安定供給が図れることから、大
変有意義な手段だと認識しております。現在、千葉県とどのような事業が効果的であ
るのか、協議しております。地元漁協の負担も出てくるため、その意向も確認しながら
今後検討してまいります。

3 【市民会館建設への具体的な計画について】
前回もお願いしたが、市民会館を作ってほしい。具体的な計画を聞きたい。

企画総務部長 市民会館については、令和２年度に多くの皆様から署名を添えた要望書をいただい
ております。昨年度の説明では、市民会館について、新たな組織を立ち上げて、具体
的な道筋をつけていく検討をしていくという話をしました。今年度、新たに管財契約課
という課を組織しました。庁内で検討組織、プロジェクトチームを組織し、検討を進め
てまいりたいと考えております。
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質問（要旨） 回答者 回答（要旨）

4 【国・県への道路改良要望について】
災害時、車の移動ができない場合歩くわけだが、曽呂地区の西地区から郵便局まで
歩いてみたが、歩ける道ではない。
鴨川駅西口から市役所への道も非常に危ない。消防署、市役所、警察署など周辺は
非常に歩きやすい道が続いている。鴨川駅から市役所近辺までの道をもっと安心して
歩ける道にするようなことを、県や国に要望しているのか。
嶺岡トンネルも非常に危ない。人にやさしいまちづくりという観点から、さまざまな手段
で交通できるようにしてほしい。基本は、町の中を歩いて移動できるというのが安全・
安心のまちづくりの基本だと思う。

都市建設課長 曽呂街道については、県が管理している道路（主要地方道鴨川富山線）であり、今年
度、曽呂区長会から千葉県安房土木事務所に道路改良の要望書が提出されており
ます。市からも、地元からこういった要望があると県に伝えております。引き続き、地
元の声を県に伝えていきたいと思います。
安房鴨川駅から市役所に向かう道路は、県が管理する主要地方道千葉鴨川線であ
り、状況は承知しております。この路線については、鴨川市長が会長を務めている千
葉鴨川線改良期成同盟会において、10月26日に千葉県に対し歩道の整備をして貰
いたいという要望を行いました。用地の提供・確保などでなかなか難しいとの回答で
あり、地元としても安全・安心な道づくりのために、要望を継続してまいりたいと思いま
す。
嶺岡トンネルについては国道128号であり、管理は県の土木事務所になります。自転
車、歩行者が危険であるということは把握しております。照明等の維持管理など、でき
ることから、引き続き、県に要望してまいりたいと思います。
市が管理している市道については、傷んでいる、穴が開いているなどのお話があれ
ば、都市建設課に連絡いただければすぐに現場に駆けつけて対応させていただきま
す。

【農道の整備について】
台風など災害になると田んぼに行けなくなってしまうので、城西国際大学へ上がって
いく道から下に、軽トラ１台通れるぐらいの道路を作ってほしい。

都市建設課長 まずは現地を確認させていただき、どういう状況であるか、土地の問題や農道として
整備するのかなど、区からの要望など、ほかの要望もあると思うので、まずは現地を
確認させていただきたいと考えております。

【城西国際大学の跡地活用について】
城西国際大学の下の野球場として使っていたところは、夏の間は草が茂っている。跡
地活用が決まったとしてもグラウンドはどういった形になるのか、一般市民でも使える
ような形になるのか。市内の施設の中でスパイクを履いてラグビーをやらせてくれるグ
ラウンドはほとんどない。城西のグラウンドを一般に開放してもらえないか。

企画政策課長 建物等の維持管理は城西国際大学に管理してもらっているので、野球場の草が茂っ
ている状況は大学に伝え、適切に管理していただきたいと申し入れます。施設全体の
活用について、現在、いただいた提案について審査を進めています。審査に当たって
の視点として、「地域貢献」などといった、例えば施設の一部開放などによってどの程
度地域に貢献していただけるのかということも加えています。お約束はできませんが、
そういったことも可能となるよう、審査の中で配慮したいと思います。

6 【旧曽呂小学校の跡地活用について】
曽呂小学校が閉校して７～８年経つ。ぜひ、曽呂小の活用をお願いしたい。

企画総務部長 市には多くの遊休施設があり、１つずつ跡地活用を考えている状況です。江見小、主
基小などとともに文部科学省の「みんなの廃校プロジェクト」のホームページに掲載
し、活用提案を募集しておりますが、うまく進んでいない状況です。遊休施設全般に関
して、新たな活用方針を見直していこうと今年度計画をしており、曽呂小学校について
も活用方法を新たに検討してまいります。
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質問（要旨） 回答者 回答（要旨）

管財契約課長補
佐

今回の公民館等の再編の取り組みについては、現状、市の公共施設の状況、市が適
正に管理できる規模を超えてしまっています。公民館の機能を引き続き維持するため
の取り組みとして、心苦しいが進めているところではあります。江見地区については、
江見・太海・曽呂公民館、３公民館をひとつの枠組みと捉え、旧江見小学校の跡地活
用も含め、総合的に考えながら検討を進めていきたいと考えています。公民館を集約
した中で、施設整備を図り、引き続き公民館機能を確保していき、利用していただける
よう維持してまいります。

生涯学習課長 これから利用者の皆さんとよく協議し、先ほど配食サービスのお話もあったが、そちら
も公民館以外、また江見や曽呂公民館を利用したり、ほかの施設で調理できるような
施設があるかどうかどうかも協議したいと思います。利用者の方とこれから調整して、
多くの皆さんがこれまでどおりの活動が継続できるように進めてまいります。

8 【旧太海小学校の二宮金次郎像について】
太海小学校の跡地に、二宮金次郎の銅像があった。あの土地を譲ったときに、地域
の要望として、卒業生の想いがある像を、そのまま残してほしいとお願いした。建物の
塀ができており、地域の皆さんが像を仰ぎ見るということができない。外に出して、見
えるところに確保してほしい。

管財契約課長補
佐

太海小学校の跡地は民間事業者の旅館として施設の建て替えがされて営業しており
ます。旅館建設に当たり、地元の区長さんとも話をさせていただき、二宮金次郎の像
と慰霊塔、その二つは、地域で今まで守ってきたものなので、そのまま残してほしいと
いうお話はしています。ただ、民間事業者との施設整備の関係もあり、同じ場所は難
しく、敷地の中に設置されている状況です。

9 【市民懇談会の時間配分について】
以前は、1時間以上説明して、質疑応答が20分という時間配分だった。その後変更さ
れ、説明が短く、質疑応答が長くなった。今年は結局質疑応答が1時間もない状態に
戻ってしまった。1年に1回の開催で、各地区の代表も来ている。そういった人たちが意
見を言えるように、もう少し時間配分を考えてほしい。

10 ≪引き続き≫
市の広報などで、この配布された資料に類するものは、ある程度私たちの頭の中に
入っている。この場は、それを受けて、こうしていただきたいと考えを聞く場にしてほし
い。説明が多すぎる。

【太海公民館の代替案について】
太海公民館の利用率は江見３地区の中でも高く、太海地区の中心的な役割を果たし
ている。文化・芸術関係でも非常に活用されている。社会福祉協議会で配布する老人
へのお弁当も太海公民館で作って配布している。財政的に厳しいのはわかるが、だか
らといって廃止してしまっていいのか。それに替わるものを確実に見つけてから、最終
的になくすなど、相談しながら進めてほしい。
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副市長 市民懇談会の開催について、我々も説明の時間や質疑応答の時間を十分にとりたい
と、事前の準備を進めておりました。こうした場でお話していただくと、どうしても長く
なってしまうということがありますので、これについては、改めて調整させていただきた
いと思います。この懇談会は我々の報告とともに、市民の皆様のご意見・ご質問等を
伺うということが大きな趣旨。今後改善しながら開催したいと思います。


